

Une mémoire locale au service de la plume

L'écrivain Georges Leymerigie est une figure du bourg à l'initiative du salon du livre qui se tiendra dimanche 20 novembre .



Georges Leymerigie possède une mémoire phénoménale de sa vie.
PHOTO C.B.

Georges Leymerigie est ce que l'on peut appeler un écrivain local. Bien que né en Corrèze il y aura bientôt 85 ans, Georges a rejoint Bordeaux alors qu'il avait tout juste 3 ans. « Mon père était menuisier ébéniste, raconte l'écrivain. Il n'y avait plus de travail pour lui en Corrèze, en 1930, alors il a décidé de venir s'installer à Bordeaux, car il y avait gardé des attaches de son enfance. » Le petit Georges, fils unique de la famille Leymerigie, grandira donc à la Bastide, où ses parents font construire une maison. C'est dans cette maison, aux portes de Bordeaux, que Georges poursuivra sa vie, seul à partir de 1954, quand ses parents achètent une maison à Sallebœuf, lui laissant la jouissance de celle de la Bastide. En 1961, il épousera Colette avec qui il partage toujours sa vie aujourd'hui. Ils poursuivront leur vie ensemble sous ce même toit.

Le démon de l'écriture

En 1982, Georges attrape le virus de l'écriture. Sur des grandes feuilles de cahiers d'écoliers, il va écrire à la plume son premier roman, une anthologie des écrivains de France. Depuis l'année 2000, il publie en moyenne un roman par an. Il vient de publier en 2011 son quinzième ouvrage, « Histoire d'un village de l'Entre-deux-Mers » (1) reconstituant toute l'histoire de Sallebœuf sur plusieurs siècles, au travers notamment du travail de la terre et de son vignoble. « J'ai pu retracer tout l'historique de la commune grâce aux nombreuses archives conservées à la mairie du village, précise Georges Leymerigie. Tous mes romans racontent des histoires locales uniquement. Je m'inspire toujours des lieux où j'ai vécu et de ma propre histoire. » L'histoire de sa vie, Georges l'a notamment relatée dans un volumineux roman paru en 2007 sous le titre « Pris dans la tourmente » (2). Il y raconte avec force détails, grâce à une mémoire phénoménale, son enfance dans la tourmente de la Deuxième Guerre mondiale dès 1939, alors qu'il va sur ses 13 ans.

« Je n'ai pas osé écrire ce livre à la première personne, confié à l'écrivain sallebœuvois. Mon héros, Pierre Berchet, en fait, c'est moi. Tout ce qui est raconté de la première à la dernière ligne est rigoureusement vrai. Les choses se sont passées telles que je les ai décrites. Ce n'est pas une fiction. »

Souvenirs de 1939

L'écriture de ce livre est une véritable prouesse pour son auteur, âgé de 80 ans au moment de sa rédaction. « Je suis le premier étonné de la formidable mémoire dont je suis doté, lâche l'octogénaire. Je me rappelle avec une précision déconcertante d'événements, de noms, de détails, remontant à ma petite enfance. Je pourrais citer le patronyme de tous mes copains de la communale et des instituteurs si on me le demande. C'est avec cette seule mémoire que j'ai écrit le roman sur ma vie durant la guerre. »

Mais Georges Leymerigie fait encore plus fort que cela. Sa capacité d'écriture est pour le moins surprenante compte tenu de son âge. « J'écris toujours deux romans en même temps, dit-il. Un qui reste à la Bastide et un qui reste à Sallebœuf. » Car depuis le décès de son père, en 2000, Georges a hérité des deux maisons de ses parents. Ainsi, depuis cette année-là, avec Colette son épouse, il partage son temps chaque jour entre la Bastide et Sallebœuf.

Création du salon du livre

En 2010, alors qu'il a déjà participé à plusieurs salons du livre, tant en Corrèze que dans le Lot ou encore en Gironde, c'est celui de Sadirac, au printemps de l'an dernier, qui lui donne une idée lumineuse. Pourquoi ne pas créer à Sallebœuf un salon du livre ?

Georges fait partie du bureau du club des aînés où il assure la fonction de vice-président. Il se dit que son idée peut recevoir l'approbation des aînés et il se risque.

« J'ai proposé la création de ce salon tout de suite après celui de Sadirac, l'an dernier, se souvient l'écrivain. Le président André Fayaut a accueilli ma proposition avec un certain enthousiasme. Nous nous sommes mis aussitôt au travail et avons préparé sa première édition pour l'automne. Le succès rencontré nous a incités à poursuivre. Nous présenterons donc cette année la deuxième édition du salon du livre de Sallebœuf. »

Pour cette édition, la commune tenait à rendre hommage à l'homme de plume qui a tant fait pour valoriser le patrimoine local.

Georges sera donc mis à l'honneur le dimanche 20 novembre lors de ce salon où il présentera ses ouvrages dont le dernier relatant l'histoire de la commune de Sallebœuf depuis plusieurs siècles.

(1) En vente sur le salon. (2) « Pris dans la tourmente », Éditions Bénévent.